
施清流盼用多元形式與鄉親互動
施清流作為香港福建社團聯會主席，

每年全國兩會結束後，福建社團都會
積極組織開展多種形式的分享會，傳
達兩會內容和精神，讓更多鄉親和市
民了解國家發展戰略。施清流表示，
今年全國兩會勝利召開，意義重大，影
響深遠，為國家未來發展明確了方向，讓
大家深感鼓舞，聯會希望在過往的基礎上，更
側重在香港青年群體中加強宣傳，讓他們更加
認識祖國的發展成就，增強他們對國家的榮譽
感和歸屬感。
今年，聯會會以更喜聞樂見的方式，用市民聽

得懂的語言來宣傳兩會精神，包括利用
新媒體平台，針對不同受眾群體，設計
不同的宣講內容和形式。聯會又計劃
結合傳統節日舉辦以兩會精神為主題
的文化活動、知識競賽等，讓鄉親市民
在參與的過程中學習和理解兩會精神。
施清流希望通過今年的兩會分享，讓鄉親

和市民更深刻認識到「一國兩制」是香港長期繁
榮穩定的根本保障。香港要充分發揮「一國兩
制」的制度優勢，加強內聯外通，積極融入國家
發展大局，深化粵港澳大灣區建設，確保「一國
兩制」行穩致遠。

莫華倫先赴閩川再回港宣講
莫華倫經常將全國兩會精神的宣講

融入他的演出和課堂中，這種模式不
單深入香港的學校，還走進了內地
不同城市。全國政協會議閉幕後，
他即馬不停蹄地趕往福建、四川，在
他的課堂上宣講新鮮熱辣的兩會內容
和精神。回港後，他計劃與更多青年交
流兩會心得體會，包括向香港理工大學學生
分享自己在全國兩會上看到的國家發展新機
遇。
除了宣講，他去年帶領多位香港的青年歌唱家

到內地十多個城市巡演，如新疆的伊
犁、北屯，甘肅的敦煌等。這些地方
離香港較遠，很多青年完全沒去過，
這些經歷讓他們能夠體會到祖國的遼
闊疆域和現實國情。今年，他期望能
夠帶領兩地青年一起到外國交流。
「香港可以作為中外文化、經濟交流

交往的橋樑，希望增強香港青年對『一國兩
制』的體會，也面向世界講好中華傳統文化的故
事，以及香港在『一國兩制』下的繁榮穩定發展
的故事。」莫華倫說。

蔡冠深：辦解讀宣講活動必不少
蔡冠深去年參與各類宣講、接受媒體

訪問以及推介會等與全國兩會精神相關
的活動超過80場，由他擔任會長的香
港中華總商會，亦舉行論壇解讀兩會
精神。他表示，今年的兩會解讀、宣
講活動一定不會少，希望香港社會各界
一同落實兩會精神。
身為商界代表，蔡冠深認為香港應致力成為國

家金融強國的關鍵支點，又期望國家支持香港豐
富離岸人民幣市場投資產品種類，全力打造成為
「全球南方」和「一帶一路」國家海外融資的重

要平台，提升國際社會對持有人民幣的
積極性。
他認為，作為「超級聯繫人」和
「超級增值人」的香港應致力加強與
東盟、中東、「一帶一路」國家深化
聯繫，為國家吸引更多外來投資和國際

合作，並與內地企業併船出海。
香港商界是內聯外通的主力之一，蔡冠深表
示，今年將發揮商會的聯繫網絡，加強推動外訪
考察，推動更多海外企業與內地市場全方位對接，
以民間外交方式深化香港與國際間的交往合作。

譚錦球周五宣講設逾20個分會場
在今年全國兩會未閉幕前，譚錦球已

經布置好相關的學習會、宣講會。身為
香港義工聯盟主席，他最大規模的宣
講會是香港義工聯盟於3月14日（周
五）邀請十多位港區全國人大代表和
全國政協委員聚首發言，當日更會設置
20多個分會場。他又會主動參與香港各大
社團舉辦的兩會精神宣講會。
香港各界已經切身體會到，通過兩會可以最快

把握到國家的大政方針和戰略部署，更好地感受
國家對香港的期待和要求。他希望通過加深香港

對兩會的認識，自覺地關注中央聲音、
對接國家政策、呼應國家戰略、作出香
港貢獻，更好融入國家發展大局，實
現融合發展。
譚錦球表示，希望香港各界不僅要領

會兩會精神，更要積極落實行動，主動參
與國家「十五五」規劃的編制，發揮金融、

研發等優勢、在灣區融合發展中展現發展創新產
業的擔當作為，同時做好大團結、大聯合，凝聚
人心、凝聚共識、凝聚智慧、凝聚力量，畫好建
設中國式現代化的最大同心圓。

鄧宣宏雁籌備跨界宣講兩個月
近年，鄧宣宏雁多次在青年團體中宣

講兩會精神，又到校園宣傳中華傳統文
化。她樂見香港青少年關注國家大
事，愈來愈意識到維護國家安全對香
港繁榮穩定的重要性，顯示了香港近
年的國民教育及國安教育取得一定的成
效。未來兩個月，她已安排多場宣講會，準
備面向慈善機構、青年團體、社團商會等不同群
體去宣傳兩會精神。
中共中央政治局常委、國務院副總理丁薛祥在

參加港澳地區全國政協委員聯組會時的講話，滿
載中央對香港的支持和期望。她希望能以深入淺

出的方法，讓大家更了解今年兩會的重
點內容。
鄧宣宏雁希望通過多場宣講會，讓
香港各界都能夠接收到來自中央對香
港的期望。香港各界必須更堅定地維
護國家安全，並通過推動北部都會區建

設、創科發展等的實際行動，提升香港的獨
特地位和優勢。
今年，她會繼續推動香港青少年赴內地的交流
活動，在拓寬學生視野的同時，增進學生對祖國
地域性文化的認識和欣賞，提升他們的國民身份
認同。

陳曉峰擬高校講AI+與工業4.0
陳曉峰自當選為全國人大代表至
今，參與的全國兩會精神宣講活動
有逾百場。今年，他計劃舉辦更
多小場合、多互動的宣講活動，
特別是要增加與外國友人和香港大
學生的溝通。
香港進入由治及興的階段，陳曉峰
表示，除了往常宣講較多的工商界、專業界
人士，他今年會更多走進大學，並透過科技
網絡增加兩會精神的宣傳力度，同時多舉辦
類似「爐邊談話」形式的宣講活動，並期待

與大家分享在人工智能（AI）+、
工業4.0等新發展、新形勢中各自
的擔當與機遇，也會分享國家
「一帶一路」倡議如何發揮區域
經濟力量等值得香港向其他地區
借鏡學習的地方。
陳曉峰即將在港舉辦一場與外國

總領事、外國商會、本地商界互動的兩會
精神宣講活動，向世界解釋中國的全國兩會
精神，分享構建人類命運共同體的中國擔
當。

港 區 全 國 人 大 代 表

全國兩會勝利閉幕。今年兩會成果豐碩、鼓

舞人心、催人奮進。到北京參加兩會的港區全

國人大代表和全國政協委員，正籌備不同的宣

講會、分享會、學習會，更已精心準備好內

容，等待回港後走進社區、步入校園，面向社

會不同階層人士，廣泛宣傳兩會精神，傳遞國

家更好更快發展的宏偉藍圖，並且凝聚人心、

凝聚共識、凝聚智慧、凝聚力量，畫好強國建

設民族復興的最大同心圓。

●香港文匯報記者康敬、柴婧
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朱立威盼增港青認識科教興國
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林至頴擬製視頻相集增宣講效果
過去，部分香港市民對全國兩會的
理解是討論國家宏觀政策，現在大家
都會關注到全國兩會議題與香港的
聯動。林至頴表示，在過往的宣講
會中，他看到粵港澳大灣區發展、科
技發展、跨境法律協作等不同議題，
都在香港引發熱議。他在校園宣講時更看
到，本地青年參與度提升，學生對國家的法治
建設、環保能源和科技創新等政策表現出濃厚
興趣。
今年，林至頴除了會到傳統社區、社團、
商會傳播兩會精神外，還將繼續深入地區進

行露天公眾宣講，並為特定受眾群體
制定適合的兩會內容，同時繼續製
作系列短視頻，以便加強宣講效
果。他又會特別把自己在兩會期間
履職的亮點、主題，創新製作成照
片卡，且隨身攜帶，方便派發。
林至頴希望，自己與社會各界都能夠積

極落實兩會精神，與特區政府一起拚經濟、
謀發展、搞建設，鞏固香港國際金融、貿
易、航運中心地位，同時發展新產業、新經
濟，推動如生物醫藥、人工智能等產業加快
發展。

黃錦良計劃宣講教育創新

林順潮將與業界研討創新藥械產業

身為香港教育工作者聯會主席的黃
錦良，過去兩年都會向在內地讀書
的港籍學生，以及香港教育工作者
宣講全國兩會精神，讓校長、師生
都能體會到國家對教育、科教事
業、香港發展的重視。在去年的宣講
會上，許多學生對新質生產力一詞十分好
奇，而透過宣講，他們都明白到其重要性，
更清晰未來國家的發展和香港的貢獻。
身為香港教育界人士，他對國務院總理李
強在政府工作報告中介紹今年政府工作任務
時提出「深入實施科教興國戰略，提升國家

創新體系整體效能」印象深刻，故今
年會特別注重向香港教育界人士講
述香港在教育層面的使命擔當。
除了要參與一場面向在京港生的

宣講，黃錦良返港後會馬上舉辦兩
場教育界的宣講活動。他希望繼續推

動香港教育界秉持立德樹人的根本任務，
更與時並進，推動教育創新，同時也希望向
學生傳達國家發展機遇，及推動愛國主義教
育，加強憲法教育，提升學生的國民身份認
同，樹立維護國家安全的意識，培育更多
「一國兩制」的建設者和接班人。

近年來，林順潮一直面向醫療衞生
界舉辦全國兩會專題研討會，大家
積極交流，感興趣的話題主要圍繞
粵港澳大灣區的醫療發展。近年
來，香港社會包括醫療衞生界對全
國兩會以至大灣區發展的認識都有所
提升，他認為體現了香港在積極融入大灣
區發展上取得了很大的進展。
國家已連續9年把粵港澳大灣區內容寫入政
府工作報告，反映中央對大灣區建設的重
視。林順潮表示，他今年會繼續舉辦醫療衞
生界全國兩會專題研討會，與業界繼續分享
灣區發展的話題，並傳達香港參與大灣區發

展的重要性。
圍繞醫療創新話題，他會與業界
分享香港可藉着基礎研發實力推進
與內地在科學研究和臨床發展方面
的優勢互補，透過「背靠祖國、聯
通世界」的優勢，成為國家創新藥械

產業的超級聯絡人，併船出海。
在另一方面，林順潮認為，內地的藥企可
以通過香港打入國際市場，實現香港與灣區
以至國際醫療藥械互聯互通，協助國家把企
業「引進來、走出去」，同時提升業界對國
家政策以及香港融入國家發展大局角色的認
識。

這些年，朱立威都會深入社
區、走進校園，與不同年齡段的
學生分享兩會精神。他明顯感
受到，香港社會對全國兩會的
認識發生了深刻變化，而學生們
對兩會和國家政策的關注、對粵
港澳大灣區發展機遇的好奇，都反
映了香港社會對國家的認同感和歸屬感日
益增強，更體現了香港與內地的聯繫愈來
愈緊密。

今年，朱立威表示，他會進一步
加強對青少年的宣傳教育，協助他
們增加對教育強國、科技興國等
國家戰略的了解，更體會到科技
與人文的深度融合。
他又會貼近香港社會各界，繼續

開展多種形式的兩會精神宣講活動，凝
聚社會各界的力量，支持香港在國家高質量
發展中發揮更積極的作用，為實現民族復興
貢獻香港力量。

●每年兩會結束後，港區代表、委員即忙於舉辦分享會、座談會，廣泛宣傳兩會精神。圖為兩團體往年的分享會。 資料圖片


